

MILLONES de SOLDADOS

están siendo transportados PARA LA INVASION A EUROPA

El ejército de invasión está fluyendo a través del Atlántico por procedencia de los Estados Unidos. La prensa londinense de ayer revela las primeras informaciones. El Chronicle dice que se ha revelado por primera vez que sesenta barcos enormes para transporte de tropas aliadas han estado transportando millones de soldados entrenados sin hacer escala desde los Estados Unidos a la Gran Bretaña, para una vasta invasión a Europa.

Los periódicos El Gráfico y El Pueblo dicen que las tropas de los Estados Unidos han estado amontonándose a través del Atlántico en viajes sin escalas en grandes flotas de barcos de transporte.

LONDRES, 19. UP. — Los periódicos dominicales de aquí publican noticias de un ejército de invasión que está fluyendo a través del Atlántico con procedencia de Estados Unidos. El Chronicle declaró que se había revelado por primera vez que sesenta barcos enormes para transporte de tropas aliadas habían estado transportando millones de soldados entrenados sin hacer escala desde los Estados Unidos a la Gran Bretaña para una vasta invasión de Europa. Grandes titulares en los periódicos El Gráfico y El Pueblo decían que millones de soldados están reuniéndose para la invasión y El Pueblo añadió que las tropas de Estados Unidos han estado amontonándose a través del Atlántico en viajes sin escalas en grandes flotas de barcos de transporte.

Los periódicos El Gráfico y El Pueblo dicen que las tropas de los Estados Unidos han estado amontonándose a través del Atlántico en viajes sin escalas en grandes flotas de barcos de transporte.

ROTAS las DEFENSAS NAZIS al SUR de NEVEL

MEJORA WINSTON CHURCHILL

La temperatura ha regresado a lo normal y el paciente ha superado felizmente la crisis.



CHURCHILL

LONDRES, 19. UP. — Noticias alentadoras continuaron llegando del techo de enfermo de Churchill pue en el boletín de la media tarde de hoy anunciaba que está desapareciendo las señales de neumonía y que su temperatura ha regresado a lo normal.

LONDRES, 19. UP. — En la residencia del primer ministro se dio a conocer un boletín médico que revela que el ilustre paciente ha superado ya felizmente la crisis. Expresan los facultativos que los síntomas de la pulmonía van desapareciendo y que la temperatura de Churchill es normal.

UNIFORMIDAD DE LAS LEYES DE TRAFICO

SUSCRITO UN PACTO PARA TAL OBJETO ENTRE LAS NACIONES AMERICANAS

WASHINGTON, 19. UP. — La unión pan americana anunció anoche la firma del pacto de diez repúblicas americanas que están de acuerdo en uniformar sus leyes de tráfico encaminadas a facilitar el movimiento de vehículos de motor en todo el Hemisferio. Los firmantes fueron Bolivia, Brasil, la república Dominicana, Ecuador, El Salvador, Guatemala, Haití, Honduras, Nicaragua y Perú. La unión panamericana dijo que los Estados Unidos han indicado su intención de formar después El acuerdo con prntes pesos de carga, equipo, licencias de vehículos y operarios.

LOS RUSOS OBLIGAN A LAS TROPAS DE VON KLUGE A REPLEGARSE. — TRESCIENTOS MIL HOMBRES QUEBRARON LAS DEFENSAS NAZIS Y PROSIGUEN SUS AVANCES, HABIENDO CAPTURADO EN CINCO DIAS 500 POBLACIONES. — LOS RUSOS HAN LANZADO TODA SU POTENCIA EN ESA ACCION. — LOS ALEMANES REPORTAN QUE AL NOROESTE DE NEVEL LA MAGNITUD DE LAS OPERACIONES DEL EJERCITO RUSO HACEN CREER QUE PRONTO SE INICIARA LA OFENSIVA DE INVIERNO DE ACUERDO CON LO RESUELTO EN LAS CONFERENCIAS DE TEHERAN.

LONDRES, 19. UP. — El ejército ruso atacando con un cuarenta de millón de hombres adicionales anunció que han roto las defensas al sur de Nevel, pero guardase silencio sobre las violentas batallas que se están realizando. Los alemanes reportan que al noroeste de Nevel la magnitud de las operaciones del ejército soviético hacen creer que pronto se iniciará la ofensiva de invierno conforme fué resuelto en las conferencias de Teheran.



STALIN

AL SUR DE NEVEL ATACAN LOS RUSOS

LONDRES 19. UP. Fuerzas rusas que posiblemente suman cerca de trescientos mil soldados han lanzado toda su potencia contra los alemanes en el sur de Nevel según informó esta noche el comunicado soviético avanzando veinte millas y capturando quinientas poblaciones en cinco días de furiosa lucha. Perdidos aplastantes en tanques cañones y transportes además de gran número de muertos fueron

que acometían en gran número. El comunicado soviético informó que hubo solo actividad de patrulla y artillería en otros sectores.

MOSCU, 19. UP. — Informaciones del frente soviético insinúan que el ejército ruso está a punto de iniciar su poderosa ofensiva de invierno a la vez que dan cuenta de que las fuerzas nazis se han visto forzadas a replegarse en el frente de Nevel en las heladas regiones de la Rusia Blanca bajo los golpes que les están asaltando los rusos. Atacado en masa soviéticos han lanzado con profusión de fuerzas de infantería tanques, artillería y caballería calculadas en no menos de 300.000 hombres quebraron las líneas nazis y obligaron a replegarse a las unidades de von Kluge. Con todo los comunicados oficiales soviéticos no hacen referencia a estas acciones y nada dicen sobre las informaciones suministradas de la próxima ofensiva invernal. Hasta ahora PASA a la pág. OCHO

CAPTURADO San PIETRO, clave de la defensa nazi en el NORTE de ITALIA

Las tropas del general Clark después de esa captura han prosiguido su avance y presionan a los nazis.

El octavo ejército mejoró sus posiciones al norte de la carretera que va de Ortona a Osegna, y capturaron Poggio Fiorito.

Los aliados podrá avanzar ahora con tanques por la planicie sobre Cassino que está a 75 millas de Roma.

CUARTEL GRAL. ALIADO, ARGEL, 19. UP. — El 59 ejército aliado ha tomado a San Pietro clave de la defensa nazi en el valle del Liri inferior, desde donde los alemanes podrán avanzar con tanques por la planicie sobre Cassino que está a setenta y cinco millas de Roma. Esta batalla la aldea de San Cesarea. En el frente del Adriático el octavo ejército inglés realizó avances entre Ortona y Orsogna. PASA a la pág. OCHO

LOS GUERRILLEROS YUGOESLAVOS PENETRAN EN LOS SUBURBIOS DE BANJALUKA

Detenido por orden de las autoridades alemanas el exministro italiano Orlando.

Las fuerzas chinas han rechazado contra-ataques de las tropas japonesas.

Tremendas las torturas de la Gestapo en las zonas que habían ocupado los germanos en Rusia.

LAS TORTURAS DE LA GESTAPO. Muerte por estrangulación. Un tribunal militar del cuarto frente ucraniano que dictó la sentencia el dieciocho de diciembre no dio indicio alguno de cuándo serán ejecutados los cuatro hombres pero todas las probabilidades son de que la ejecución será pública. PASA a la pág. OCHO

Costa Rica 4 - El Salvador 2

LOS FUTBOLISTAS COSTARRICENSES LOGRARON TRIUNFAR AYER CONTRA LOS SALVADOREÑOS

Con ese resultado se empató el segundo campeonato de fútbol Centro América - Caribe entre El Salvador y Guatemala.

LOS TICOS TUVIERON UNA BUENA REACCION Y FUE ASI COMO CONSEGUIERON ESA VICTORIA.

SAN SALVADOR, 19. — Final encuentro internacional de fútbol jugado hoy entre Costa Rica y El Salvador con que se completaban los encuentros del segundo campeonato de fútbol Centro América-Caribe. Costa Rica venció a El Salvador por cuatro tantos contra dos. Con ese resultado se empató el campeonato entre El Salvador y Guatemala, pues El Salvador llevaba la ventaja de dos puntos contra los guatemaltecos y con una victoria o un empate contra Costa Rica tenía el campeonato. El equipo de Costa Rica tuvo una muy buena reacción en este encuentro. A la afición le extrañaba que los futbolistas ticos no hubieran actuado como se esperaba. Pero en el juego de hoy jugaron de verdad y fué así como conquistaron la victoria. En el primer tiempo el resultado fué un empate a uno tanto. A los cuarenta minutos del segundo tiempo desempeñó el salvador, pero luego empató Costa Rica y seguidamente hizo otros anotaciones asegurando la victoria. Por Costa Rica jugaron Pignataro, Hector Cordero y Alfaro; Cabalceta, Laio Rojas y Zurdo Hernández; Zeledón, Alvaro Rojas - Rigdoni, Chime Rojas y Granados, años diez minutos del segundo tiempo entró a jugar Néstor Varela por Granados y así prosiguió el encuentro. El juego estuvo muy interesante y movido. En el primer tiempo las acciones favorecían a los salvadoreños con la ventaja del viento, en el segundo Costa Rica también favorecida por esas circunstancias. Con el resultado de este juego se empató el campeonato de fútbol centroamericano y del Caribe entre El Salvador y Guatemala.

SAN SALVADOR, 19. UP. — En la última partida de fútbol centroamericano hoy domingo, Costa Rica anotó 4 goles, El Salvador dos goles. Empatado el primer puerto entre El Salvador y Guatemala. La puntuación final es Guatemala nueve, El Salvador nueve, Costa Rica seis, Nicaragua seis.

DESCUBIERTO UN COMLOT GERMANO EN SICILIA

Jóvenes fascistas trataban de realizarlo financiados por una rica italiana.

Operadas cinco fábricas de Baltimore de la Western Electric. Incursión diurna sobre Alemania realizó la aviación aliada. Energías medidas acerca de la publicación de informaciones de la guerra adopta Roosevelt.

FUERTES BAJAS A LOS NAZIS EN YUGOESLAVIA

SE COMBATE EN FORMA SUMAMENTE VIOLENTA EN EL ESTE DE BOSNIA.

TAMBIEN EN SANDJAK Y EN LOS DISTRITOS CROATAS DE KORDUN Y BANJA.

LONDRES, 19. UP. — El comunicado de hoy del cuartel general patriota yugoeslavo expresa que se combate en forma sumamente violenta en el este de Bosnia, en Sandjak y en los distritos croatas de Kordun y Banja como también al SE. de Bosnia infligiéndose fuertes bajas a los alemanes.

EMPEORA LA SITUACION EN VARIAS CIUDADES AL NORTE DE ITALIA

EL ROSEGA, ALTO COMISARIO DE MILAN, ASESINADO.

En Bolonia, por manos no identificadas fueron colocadas bombas en edificios que servían de residencia a alemanes.

LONDRES, 19. UP. — La radio emisora suiza anunció en una transmisión de según informaciones de la frontera italiana la situación empeora en varias ciudades del norte de Italia. El señor Resega alto comisario de Milán fué asesinado. En Bolonia por manos no identificadas fueron colocadas bombas en dos edificios que servían de residencia a las autoridades alemanas. Como consecuencia del atentado el toque de queda ha sido prolongado y se ha impuesto a la ciudad una multa de medio millón de liras. En Milán se han registrado varios incidentes con motivo de una manifestación callejera que dispersó la policía. Fué abierto el fuego contra los manifestantes y resultó un hombre muerto y otros dos arrestados. Estos últimos fueron juzgados sumariamente condenados a muerte y ejecutados de inmediato. En cuanto al incidente de Bolonia se sabe se sabe según la emisorra aliada que las autoridades alemanas ofrecieron 100 mil liras de recompensa para el que diese informaciones acerca de los culpables. Se anunció también que todos los prisioneros políticos que se hallan recluidos en las cárceles de Bolonia serán ejecutados inmediatamente si ocurren sucesos similares. El asesinato del alto comisario Resega ha producido profunda impresión en Milán. — Dirigente fascista señor Pavolini hizo una visita a los restos del señor Resega. Diez personas han sido sentenciadas a muerte por actividades comunistas por escuchar emisoras extranjeras y hacer propaganda. Entre ellas hay varios israelitas. Muchas otras personas han sido sentenciadas a cumplir prisión por tiempo indefinido.

MANTIENENSE FIRMES LAS POSICIONES ALIADAS EN EL FRENT DE BATALLA DE NUEVA GUINEA

Las tropas aliadas están avanzando en tres frentes de campaña.

Las tropas del sexto ejército norteamericano avanzan desde la península de Arwee en Nueva Bretaña hacia el este y norte de Nueva Guinea.

En otros frentes continúan los arrolladores ataques contra los japoneses.

CUARTEL GRAL. ALIADO EN NUEVA GUINEA, 20. UP. — Las tropas aliadas están avanzando en tres frentes de campaña para liberar de enemigos las proximidades del cuartel japonés de Rabaul por tierra y por mar. Mientras tropas del sexto ejército americano avanzan desde la península de Arwee en Nueva Bretaña hacia el este y norte de Nueva Guinea los australianos atacaron la retaguardia japonesa que se retraía hacia el norte y en Bougainville los americanos siguen avanzando sobre este y norte de la isla.

DESTRUÍDOS MAS AVIONES NIPONES.

CUARTEL GENERAL ALIADO DE VANGUARDIA NUEVA IR.

EJECUTADOS LOS CUATRO CONVICTOS POR LAS ATROCIDADES COMETIDAS EN KHARKOV

SE TRATA DE TRES ALEMANES Y DE UN RUSO

MOSCU, 20. UP. — Por lo menos cuarenta mil trabajadores y obreros de Kharkov y sus vecindades estuvieron presentes en la ejecución de los cuatro convictos por las atrocidades cometidas en Kharkov. También estuvieron presentes

DOS MILLONES Y MEDIO DE COLONES MONTO DE LAS RENTAS FISCALES

A esta elevada cifra se elevaban los ingresos del estado durante la primera quincena.

Casi todas las rentas han continuado produciendo las cantidades que habían sido asignadas en el presupuesto.

Nos enteramos hoy que el monto de las rentas de la administración pública es de poco más de dos millones de colones de acuerdo con los estados dados a conocer por la contabilidad de la Secretaría de Hacienda. Esa suma se ha percibido en la primera quincena de diciembre y es segura que antes de terminar el presente mes se habrá duplicado, pues siempre la

SIN EXITO FUE ATACADO UN CONVOY ALIADO CON UNA DE LAS NUEVAS ARMAS SECRETAS NAZIS

Planeadores fueron soltados y dirigidos por radio por bombarderos nazis contra los barcos aliados.

Pero todos fallaron en su puntería y uno de los planeadores fué derribado.

LONDRES, 19. UP. — Dos oficiales británicos de la marina mercante en un relato como testigos presenciales detallaron como fueron disparados planeadores con bombas con velocidad de cohete que más parecían armas de planota. Marte sobre un gran convoy aliado. Estos planeadores fueron disparados por ocho bombarderos mediano. Los oficiales mencionados que presenciaban por primera vez una de las más modernas armas secretas de los alemanes fueron asombrados por la extraña apariencia de los planeadores y la rapidez con la que atraban en picada furiosamente contra los barcos a una terrible velocidad dejando una estela de humo blanco. Los planeadores fueron soltados por los bombarderos nazis a cierta distancia y fueron dirigidos por radio manteniendo un curso horizontal hasta las inmediaciones de los objetivos y en seguida conforme la voluntad del piloto del bombardero los planeadores se fueron en picada contra los barcos adquiriendo velocidad mucho más terrible. Los testigos dijeron que los tenían aparentemente buen control sobre los planeadores y podían hacerlos cruzar en las esquinas pero no tenían mucha puntería porque todos fallaron en los objetivos. Uno de los planeadores que de otra suerte hubiera derribado un barco fué derribado por el fuego antiaéreo antes de que llegara a su objetivo. Que los planeadores eran de unos 25 pies de largo con una amplitud de alas de 15 pies estaban equipados con una brillante luz roja evidentemente para indicar el curso durante la noche.

VARIOS INDUSTRIALES, CONDENADOS A PAGAR MULTAS POR INCUMPLIMIENTO DE LOS REGLAMENTOS DE LA CAJA DE SEGURO SOCIAL

Sus atrasos en el pago de cuotas y en el envío de planillas, producen tropiezos y dificultades muy serias en la presentación de servicios a los asegurados.

Se quiere, por medio de los tribunales correspondientes, terminar con esos inconvenientes, obligando a los patronos a ponerse al día en sus pagos.

En estos días han sido sentenciados a pagar fuertes multas, algunos patronos reuentes a enviar a la Caja de Seguro Social las planillas mensuales y los pagos de cuotas obrera y patronal. De allí que haya la tendencia a la Caja de hacer cumplir sus Reglamentos por medio de los tribunales respectivos. Como de algunas personas que habían sido sentenciados a cumplir sus obligaciones dichas.

OFRECE LA PROPIETARIA DE UN CAFE CAPITALINO REPARTIR EL 5% DE GANANCIA LIQUIDA ANUAL ENTRE SUS EMPLEADOS

Pide la dueña de este establecimiento en comunicación a la Secretaría de Trabajo la aprobación del plan respectivo, para otorgar ese dividendo pero la Secretaría mencionada, después de un amplio estudio de las condiciones que fija el plan de esta comerciante, decide rechazar de plano la aprobación solicitada.

La propietaria de un establecimiento comercial de esta ciudad se ha dirigido al Ministerio de Trabajo pidiéndole aprobar un plan mediante el cual, los empleados de su establecimiento, trabajarían no como obreros sueltos, sino como socios del negocio, pues ofrece dividir en tres partes iguales, la ganancia líquida anual que se obtiene, de la cual correspondría a cada trabajador, un 5 por ciento.

La dueña de este establecimiento acompaña su comunicación con el plan respectivo para hacer esa liquidación del 5 por ciento de ganancia neta anual a cada uno de sus empleados.

Conforme al estudio que de este plan ha hecho el Ministerio de Trabajo, se dispuso negar la aprobación solicitada ya que el ministerio considera que ese plan, al parecer favorable a los obreros de ese establecimiento comercial, no acarrearía ganancia alguna para los empleados ya que en jornadas extraordinarias, pagarían ellos el doble de los beneficios que podría el cinco por ciento mencionado.

10 CENTIMOS

San José-Costa Rica, A. C. — Lunes 20 de Diciembre de 1943
Director RAFAEL SOLEY

18 MILLONES DE COLONES PRODUCCION DE LAS RENTAS ADUANERAS

De esa cifra pasaban hasta el día 11 del presente mes, registrándose un aumento de más de seis millones sobre el año anterior.

Tuvimos oportunidad de enterarnos esta mañana que el monto mucho, ya que es grande la afluencia de rentas aduaneras en el fuercia de vapores con toda claridad presente año alcanza ya a 18 millones de colones. Indudablemente en este año esta apreciable cantidad se habrá aumentado en un monto considerable ya que el año anterior, como resultado de la regularización del tráfico marítimo,

Ferrocarril Eléctrico al Pacífico

RAPIDO

ECONOMICO

SEGURO

Si Ud. es previsor debe ocuparlo para el transporte de sus productos o mercaderías



Si Ud. no ha aprovechado los magníficos servicios de este Ferrocarril Nacional, hágalo hoy mismo

Prospero Guardia

ADMINISTRADOR GENERAL

Esta usted en un error, señor Ortíz

TRAYENDO GANADO DE CAÑAS, UN FURIOSO MAISOL SE RESUELVE CONTRA EL CORNE ANDOLO BRUTALMENTE

Tanto el señor Quirce como todos aquellos deportistas que no tengan pasiones por el fútbol de Alajuela, están llamados a censurar la bochornosa actitud de nuestro máximo jugador Alejandro Morera

Toda el bien que nuestro máximo jugado hizo en el pasado lo tachó en el presente — dice el señor don Jorge Rojas Bolaños en carta para NOVEDADES

San José 16-12-43
Señor:
Redactor deportivo del vespertino NOVEDADES luego se le dio cabida a esa humilde contestación.
Esta usted en un error, señor Ortíz. Tanto el señor Quirce como todos aquellos deportistas que no tengan pasiones por el fútbol de Alajuela, están llamados a censurar la bochornosa actitud de nuestro máximo jugador Alejandro Morera Soto. En cuanto a que Alejandro Morera ha puesto muy en alto el fútbol de Costa Rica estoy de acuerdo. Pero el señor Ortíz todo el bien que nuestro máximo jugado hizo en el pasado lo tachó con el presente. Se que el nago del fútbol es teórico y práctico, y por lo tanto no podemos decir que no

Jorge Rojas Bolaños.

ELIGIO NUEVA DIRECTIVA LA ASOCIACION NACIONAL DE LOCUTORES

Esta quedó definida en la reunión celebrada por los anunciadores en la noche del lunes 13 próximo pasado. Con la legalización de los nuevos estatutos que regirán esta asociación, se da cabida en el seno de ella a todo el elemento humano que este relacionado con la radio nacional, tales como técnicos, radioperadores, lectores de noticias, cantantes de anuncios, etc.

Recibimos ayer la siguiente atenta comunicación que gustosamente llevamos a conocimiento de nuestros lectores:

San José, 14 de Dic. de 1943.
Señor Director de NOVEDADES

Pte.
Señor Director:
Agradezco la publicación de la siguiente nota:

Quedó integrada ayer, en la asamblea celebrada por los miembros de la Asociación Nacional de Locutores, la nueva Directiva que regirá esta agrupación, la que, desde el momento de realizada la elección, hizo promesa solemnemente de cumplir con el cargo que se le había confiado y poner todo su empeño, para que la "A. N. L." vaya día a día ascendiendo por el camino que conduce a la meta de sus aspiraciones, como son, en supremo ideal, el mejoramiento de la radio en Costa Rica.

La directiva electa es la siguiente:

Secretario General: Miguel Sánchez O., Secretario de Finanzas: Alberto Castillo, Secretario de Actas: Carlos María Jiménez, Secretario de Correspondencia: Al-

fredo Cárballo, Secretario de Prensa y Propaganda: Orlando Sotela Montagné, Secretario de Festejos: Jorge Ortíz, Fiscal General: José Enrique Garnier, Primer Prosecretario: Roberto Mesén Quirós, Segundo Prosecretario: Alberto Herrera.
Con la legalización de los nuevos estatutos de la "A. N. L.", vos estatutos de la "A. N. L.", están relacionados con la Radio, tales como cantantes, técnicos, radio operadores, lectores de noticias, agentes de anuncios de radio, etc. etc.
Es muy satisfactorio para esta Asociación, saber que, con esta nueva organización, tendremos la oportunidad de unir a los que están ligados con la radio del país y ojalá que de esta Asociación se sirvan los que trabajan en la radio para unirnos cada día más y podamos servirnos más estrechamente los unos a los otros.
Su atento y S. S.,
ORLANDO SOTELA M.
Secretario de Prensa y Propaganda.

EFICAZ COLABORACION a la unidad AMERICANA

La constituye, sin lugar adudas, la publicación "América es una sola" escrita por intelectuales y para los intelectuales de América

Para recoger el material correspondiente a Costa Rica ha sido ligado a San José el periodista Artemio Pacheco B.

PLANEADA CON ALTURA Y CON ABSOLUTO LA OBRA ES TOTALMENTE FINANCIADA; HA SIDO DESINTERES

Ayer llegó al país el periodista peruano don Artemio Pacheco, autor de "América es una sola", publicación escrita por los intelectuales y para los intelectuales de América. "América es una sola" es un mensaje de unidad lanzado a la conciencia y al corazón de los hombres del continente.

Su única finalidad es contribuir al más estrecho acercamiento y comprensión de los pueblos de América.

Extraña a cualquier otro propósito, no admitirá publicidad comercial de ningún género.

El señor Pacheco ha visitado ya ocho países del continente, recogiendo el material correspondiente a cada uno de ellos. Todos los presidentes de América le entregarán su pensamiento y su autógrafo. Entre los publicistas hasta el momento, descuellan el del presidente Prado, quien se expresa en la siguiente forma: "La unidad de América es una realidad evidente y se fundamenta en el imperativo categórico de la defensa común. Manuel Prado".

En términos similares de solidaridad continental y de comprensión justa de los problemas de América se han expresado todos los mandatarios que han recibido al señor Pacheco. En Costa Rica visitará al señor presidente de la república, al canc-

iller y a las más destacadas personalidades de nuestra intelectualidad en solicitud de su colaboración.
La obra está totalmente financiada y ha sido planeada con altura y con desinterés. Es una eficaz colaboración a la unidad americana, que nos complace en encarecer.
El señor Pacheco permanecerá en nuestro país cuatro o cinco días. Nos es muy grato presentarle en esta oportunidad, un saludo cordial y atento.



CON TODA JUSTICIA DEBE DARSELES AGUINALDO A LOS OBREROS PANADEROS

No tiene ningún derecho la Junta de Abastos para negar ese aguinaldo pues nos consta a los industriales que ese fondo debe alcanzar a la suma de ₡ 400.000,00, del cual nadie, sino solamente los industriales y obreros panaderos, pueden disponer de él

Don Ramón Madrigal Zúñiga refuta las consideraciones en que se basa la Junta de Abastos para negar el aguinaldo a los obreros panaderos.

Para su publicación, el industrial de panadería don Ramón Madrigal Zúñiga, nos hizo entrega hoy de las siguientes líneas:

La Junta de Abastos no tiene razón alguna para disponer no entregar aguinaldo a los obreros panaderos, ya que tanto los industriales del pan como el Sindicato de Panaderos, por mutuo acuerdo, formaron un fondo exclusivo para los obreros panaderos.

¿Dónde está ese dinero? La Junta no tiene derecho para ne-

gar ese dinero ya que según nos consta a los industriales, ese fondo debe alcanzar la suma de ₡ 400.000,00 del cual nadie, sino solamente los industriales y obreros panaderos, pueden disponer de él.
De esa suma bien se pueden tomar 80 o 100 mil colones para guinaldos a los obreros de esta industria. Bien se lo han ganado ellos y por lo tanto, con toda justicia debe hacerse ese aguinaldo.
Ramón Madrigal Zúñiga

FUI ATACADO POR 20 HOMBRES jefiados por un Policía LUIS MORA

Estos sujetos trataron de impedir que un agente de la oficina de detectives trasladara de Aserri a esta capital a un sujeto detenido por sospechas dice don Ignacio Porras, aclarando una publicación hecha ayer por otro periódico de la tarde

Con motivo de una publicación hecha ayer en otro periódico de la tarde, don Ignacio Porras, vecino de Aserri, nos ha pedido darle cabida en este vespertino, a la siguiente aclaración:

—Desgraciadamente, me vi obligado a hacer uso de una tapan de dulce que encontré al alcance de mis manos, para detenerme de un grupo como de veinte hombres que me perseguían con el deseo de lincharme; este grupo estaba encabezado por el policía Luis Mora quien recibió en su cabeza la tapa de dulce con la cual intenté defenderme, en momentos en que huyendo de ese grupo, trataba yo de refugiarme en un establecimiento comercial de Aserri.

El grupo encabezado por el policía Luis Mora, trató de impedir, horas antes, el traslado de un sujeto detenido por sospechas y que se encontraba recluido en la jefatura política de este cantón, pese a que la detención y traslado del indiciado a esta capital, la realizaba un agente de la oficina de investigación ayudado por mí.

Del atentado brutal de estos hombres encabezados por el policía, pueden dar fe los más honorables vecinos de Aserri, quienes pudieron presenciar el ataque de que fui víctima y en el cual sufrí diferentes golpes y la pérdida casi total de las ropas que en esos momentos vestía.

Justosamente consignamos la aclaración del señor Ignacio Porras.

A PUNTO DE PERECER LA NIÑITA MIRIAM VARGAS, DE CUATRO AÑOS DE EDAD CUANDO Cayó DENTRO DE UNA ALCANTARILLA

Esta tarde corresponde a Guatemala, y Nicaragua medir sus fuerzas en el penúltimo evento, de los Segundos Juegos Centroamericanos de Fútbol

Informes suministrados esta mañana, han puesto en nuestro conocimiento que anoche, a eso de las siete, estuvo a punto de consumarse una tremenda tragedia, por el Paseo de los Estudiantes, cuando una niña de cuatro años de edad, que responde al nombre de Miriam Vargas, cayó dentro de una alcantarilla, sin que nadie se diera cuenta. El golpe recibido fue tan violento que la muchachita perdió la conciencia. Por pura casualidad, u-

na transeunte que se extrañó de la alcantarilla estuviera abierta, miró hacia dentro distinguiendo el bulto aunque sin poder precisar de que se trataba en un primer momento. La niña fue poco después sacada, presentando un serio golpe en la cabeza.
Investigaciones posteriores han puesto en evidencia que fueron algunos muchachos los que levantaron la tapa de la alcantarilla.

SECRETARIA DE EDUCACION PUBLICA

Becas del Instituto de Educación Internacional

A quienes tengan interés en solicitar becas del Instituto Internacional de Educación de Nueva York, se hace saber:

1º—Que en el Departamento de Becas de esta Secretaría se encuentran las fórmulas que deben llenar los solicitantes.

2º—Que las salicitudes deben ser presentadas a esta Secretaría antes del 1º de febrero próximo.

3º—Que las becas cubren únicamente un año académico, esto es, de Setiembre de 1944 a Junio de 1945.

3º—Que estas Becas se ofrecen especialmente a quienes ya poseen un título universitario, con el fin de que puedan ampliar sus estudios, y sólo en muy contados casos se adjudican a quienes no han cursado la enseñanza universitaria.

San José, Diciembre de 1943.

Y ELLOS
RINDE MAS
LAVA MEJOR.
MAS BAJO PRECIO
QUE CUALQUER OTRO
EL JABON INIMITABLE

PILSENER
A S R O J O
La mejor cerveza

FERRETERIA SOLEY

Edificio Cartago
Paso de la Vaca
Teléfono 2723

Desea a sus estimables Favorecedores y Amigos
MUY FELICES PASCUAS Y PROSPERO AÑO NUEVO

STÉLCOTE
La reina de las pinturas
De todos colores, a
los mejores precios

MOUNTAIN CREAM
El mejor wiscky escocés
40 años de embodegado

Licores N

Ron Viejo Especial

El ron de más categoría en el país. Envejecido en toneles de Roble en Bodegas especiales durante diez años. Tiene el sabor característico y el bouquet de los rones añejos. Sustituye con ventaja a muchos de los licores importados. Con Agua Mineral resulta un High Ball de calidad insuperable.

LOS



Ron Cañero

Producto genuinamente nacional, derivado de la panela que elaboran los trapiches del país. Es el Ron fino de precio moderado. Como el anterior, ha sido envejecido y es de magnífico sabor. Puede usarse puro y también para preparar cocteles.

Cogno

El Licor
requisito
extran
Su con

Los productos de la Fábrica Nacional han sido purificados y refinados en instalaciones modernas y perfectas, pero no debe abusarse de ellos.

Anis Imperial

El Licor modelo de la Fábrica Nacional. Es el licor más fino del país. Se fabrica con plantas y frutos de varias partes del mundo como el Anís Estrella de la China, Almendras de California, Iris Florentino de las Indias Orientales, Vainilla de México, Cacao y Limón de Costa Rica, etc., etc. Se sirve después de las comidas, cuando llegan visitas o antes de acostarse.

FABRICA NACIONAL

Fabricaciones Nacionales

LICORES MAS SOLICITADOS

Whisky Costa Rica

Uno de los mejores Whiskys fabricados en América, envejecido ocho años completos en barricas de Roble. Elaborado con cebada. Es el mejor Whisky Legítimo que se puede comprar por su precio.

Superior

servir en las grandes ocasiones. Los que co-
mean a la par de las más acreditadas marcas
Elaborado a base de pasas, y bien madurado.
aumenta cada día.

Ginebra Fina

El licor simple, puro y transparente que estimula y abre el
apetito. En su fabricación se emplean solamente bayas de
ginebra selectas. Con el jugo de piña, naranja o limón se
combina admirablemente.

Vermouth Nacional

El gran aperitivo Nacional fabricado con vinos naturales
de frutas y más de una docena de yerbas especiales impor-
tadas. Se compara con las mejores marcas europeas. In-
dispensable para la preparación de cocteles.

Las grandes Bodegas de envejeci-
miento de la Fábrica Nacional, le
garantizan al consumidor productos
realmente añejos y de magnífico sabor

AL DE LICORES

Balneario

de la Fuente de

OJO de AGUA

PILA natural de amplia capacidad, higiénicamente acondicionada, con fondo y muros laterales de concreto, y rodeada por las adecuadas construcciones para comodidad y solaz de los bañistas



Bellísimos aspectos que ofrece la hermosa piscina del Balneario de Ojo de Agua, en la que se congregan los domingos y días de fiesta, cientos de personas a disfrutar de las delicias de la natación.

EL BALNEARIO FAVORITO

BELLÍSIMO LUGAR DE PASEO

El más bello

—de—

Costa Rica

EL AGUA CAE EN LA PILA EN HERMOSA CATARATA DIRECTAMENTE DE LA FUENTE NATURAL Y ES DE EXTRAORDINARIA POTABILIDAD

Balneario natural de agua pura y cristalina que brota de la montaña ante sus propios ojos

PROSPERO GUARDIA

ADMINISTRADOR GENERAL

AL CUIDADO DEL —

Ferrocarril Eléctrico al Pacífico

SECCION DEL PARTIDO REPUBLICANO NACIONAL

ALZA DE SALARIOS Y PESCADO A 0.35

DOS NUEVOS PUNTOS DEL PROGRAMA DEL BLOQUE DE LA VICTORIA QUE SE CUMPLIERON EN LOS ULTIMOS TRES DIAS

Vamos adelante a paso de vencedores y no podrán detenernos las infamias del cortesismo

Hemos dicho que nuestro programa no tendrá que esperar al 8 de mayo para comenzar a cumplirse. ¡SE ESTA CUMPLIENDO YA! Los hechos son la mejor comprobación de esta verdad latente. Durante los últimos tres días se han llevado adelante dos capítulos de nuestro programa. Empeñados en abaratar la vida del pueblo hemos logrado que en los últimos 3 días se vendan 6.000 LIBRAS DE PESCADO A 0.35 CENTIMOS!!

Los cortesistas habían dicho que lo del pescado era un mito. Una leyenda. Una agitación demagógica que hacían nuestros partidos. Pero resultó que el pescado está en venta. En los hogares humildes ha venido a complementar una dieta precaria y en resumen hemos rea-

lizado una gran obra en beneficio del país.

Dijimos también que lograremos que los salarios de los campesinos se mejoren en todos aquellos cantones en donde lo permitan las condiciones peculiares de la agricultura.

En los últimos días se dictaron alza de salarios en los siguientes cantones: Grecia, Moravia, Tres Ríos, Curridabat y otros más.

Esto es también un hecho incontrarrestable. Los campesinos de todos esos cantones no tendrán que soportar más salarios bajos. Ahora podrán hacer frente a las necesidades de sus hogares en mejor forma!

¡¡NUESTRO PROGRAMA ESTA EN MARCHA!!

Una farza más en la vida carnavalesca de León Cortés

En reportaje publicado el 30 de Marzo de 1943, el tartufo N° 1 de Costa Rica, León Cortés, decía textualmente: "Mucho menos he usado las tribunas públicas para decir con inaudito desconocimiento de causa, que el actual gobierno es responsable del alza de precios en cuanto a artículos de primera necesidad".

ESTA AFIRMACION CATEGORICA DE LEON CORTES NO OBSTA PARA QUE EL CORTESISMO INSISTA EN ECHARLE LA CULPA DE LA CARESTIA DE LA VIDA AL GOBIERNO Y NO A LA GUERRA

Los farsantes deben saber que el único culpable de la carestía de la vida es el Presidente León Cortés, que por contruir fuentes luminosas no organizó, en su oportunidad, la producción nacional

León Cortés es el farsante N° 1 de Costa Rica. León Cortés es el Tartufo más pintoresco que ha tenido la historia de Costa Rica. A León Cortés no le importa, por carencia de dignidad cívica, asegurar hoy una cosa y mañana desmentirse a sí mismo, con tal que esa hipocresía sirva a sus bastardos intereses de enano cívico. Estas verdades no son simples frases. Estas verdades están fundadas en la realidad. Véase claramente:

El 30 de marzo de 1943, León Cortés publicó en el "Diario de Costa Rica" un reportaje. Párrafo: textual de este reportaje dice así: "MUCHO MENOS HE USADO LAS TRIBUNAS PUBLICAS PARA DECIR, CON INAUDITO DESCONOCIMIENTO DE CAUSA, QUE ES EL ACTUAL GOBIERNO RESPONSABLE DEL ALZA DE PRECIOS EN CUANTO A ARTICULOS DE PRIMERA NECESIDAD".

Esto lo dice León Cortés, el saltibañqui de la política nacional. Esto lo dice quien inspira esa campaña insolente que trata de achacar al gobierno del doctor Calderón Guardia la culpabilidad por el alto costo de la vida. Esto lo dice el hombre que durante su propio gobierno se pasó encantado de la vida construyendo fuentes luminosas, en vez de organizar la producción, porque la guerra ya se nos venía encima. Esto lo dice don León Cortés, el culpable, único y responsable, de la carestía de la vida. Esta afirmación — EL GOBIERNO DEL DR. CALDERON GUARDIA NO ES CULPABLE DEL ALTO COSTO DE LA VIDA — destruye toda la campaña subversiva, falsa, hipócrita y cochina del cortesismo.

Y esta campaña resulta una farsa, más en la vida carnavalesca de León Cortés; el Fuehrer de Carnaval y el Duce de Opereta.

Cuarto aniversario de la gloriosa acción contra el "Graf Spee" frente a Río de la Plata

Se reputa ese hecho como una de las acciones de cruceros más brillantes de todos los tiempos

Ayer se cumplió el cuarto aniversario de uno de los más espectaculares hechos de la guerra presente: el acorralamiento y destrucción del acorazado de bolsillo alemán "Graf von Spee", lanzado al corso a las aguas del Atlántico que en dos meses había hundido 9 navíos ingleses de carga pasajeros, entre ellos el "Doric" de 10 mil toneladas, cerca de la famosa isla de Santa Hele, el "Trevanion" de 5.350, el "Dement" de 5.000 y otros seis más pequeños. El miércoles 13 de diciembre de 1939 el "Graf Spee" el pequeño crucero "Albatros", británico, dirigido por el capitán Woodhouse, abrió el fuego de sus cañones de 5 pulgadas contra el formidable barco alemán. Muy pronto otros dos cruceros, el "Exeter", capitán el y el "Achilles", capitán Pa..., todos bajo el mando del comodoro Sir Henry Harwood que a las 19 y esa noche, cumplidas las órdenes recibidas el capitán Langs..., entraron en batalla. Desdórf se saltó la tapa de los sesos de un día de batalla, el nazos en la capital argentina. Se alemán huyó irremediablemente en esta batalla una de las batallas más graves y decisivas de la historia. Se redujo su poder de combates de toda la historia. A menos de la mitad por ellos cañones del Graf Spee alcanzando fuego de los pequeños zabras 30 mil yardas con sus propios cañones. El día domingo veintidós, el día de los cruceros en diciembre, el "Graf Spee", 5.350, 25 mil. El peso de los proyectiles reducido su poder de combates que el barco alemán por Langsdorff abandonó Mor. día disparar en una andanada e... a las 8 de la noche. Ara de 4.700 libras; el de los tres millas del puerto, fuera de cruceros ingleses junta era de... que territorial, la orgullo 1.136 libras; cualquiera de los que fue volada por su tríplices cruceros ingleses podía ser... Fuera, esperaban su acorralamiento por una andanada de... cruceros ingleses. 1.039 libras el cañón de 11 pulgadas del... y marinos alemanes del "Spee". Los más grandes cañones...



PAPEL PARA FABRICACION DE CAJAS OFRECEN LOS ESTADOS UNIDOS

La firma Stone y Lobo, de Nueva York, hace la oferta por medio de la Cámara de Comercio

En la visita que hicieramos esta mañana a la Cámara de Comercio se nos informó de una oferta formulada por una firma norteamericana para proveer papel especial para la fabricación de cajas.

Se trata de la casa Stone y Lobo, de Nueva York, la que dispone de un papel especial para estos usos, de gran resistencia y en diversos tipos.

Desean que se le suministre una lista de las casas que mayormente emplean esta clase de papel, a fin de dirigirse a ellas directamente. Si alguien está interesado podrá solicitar mayores detalles a la secretaria de la Cámara.

TERMINANTE LA PROHIBICION DE TODA CLASE DE JUEGOS DE AZAR

El poder ejecutivo dictó las órdenes en ese sentido que las autoridades de policía tienen orden de acatar estrictamente

No pocas personas venían haciendo gestiones para que se permitiera el establecimiento de juegos de azar con motivo de la Navidad y año nuevo. Sin embargo el poder ejecutivo se pronunció ayer públicamente por medio de "La Tribuna" manifestando que la prohibición para casinos y demás juegos de azar similares, era terminante e inflexible.

Se han dado instrucciones a las autoridades de policía a fin de que las hagan cumplir al pie de la letra. Confirmando tal decisión, la municipalidad de San José se pronunció ayer acordando que no se permitirán más que diversiones para niños y nada de juegos. Ya que se acordó no celebrar fiestas, acertada parece la disposición en cuestión.

Los ingleses eran los del Exeter que medían 8 pulgadas; los otros dos cruceros eran de 6 pulgadas. El arte náutico, el valor, la presencia de ánimo, la habilidad técnica, el entrenamiento y la inventiva de los ingleses y la magnífica dirección de Harwood dieron este espléndido resultado. Una serie de maniobras, el empleo de nubes de humo, avances osados, magnífica puntería demostraron una vez más que los británicos seguían siendo los amos de las olas, y que restablecían así su antigua fama. El comodoro Harwood fue ascendido a contralmirante de la flota británica. Continúa su carrera brillantemente y en la actualidad, con el rango de almirante comanda la flota inglesa en el Mediterráneo, bajo las órdenes del jefe supremo de las flotas aliadas en ese mar, el famoso almirante inglés Cunningham.

SANGRE derramada por el CORTESISMO

Ciudadanos apaleados por los Cortés; costarricenses asesinados por los cortesistas; asaltos en pandilla contra quienes criticaran al gobierno de los Cortés; empleo del black-jack del revólver, de la cincha y de las ametralladoras como razonamiento CINCHA PARA LOS ETUDIANTES DE COSTA RICA; CINCHA PARA LOS RICARDISTAS; BALAZOS PARA LOS ADVERSARIOS DE LOS CORTES; SANGRE QUE CAE SOBRE LA CANDIDATURA DE LOS MÁRTIRES

Los Cortés, que ahora se quieren hacer los "pobrecitos mártires"; los cortesistas, que no conocen aun quienes son los dirigentes del partido de q' forman parte hacen espavientos por cualquier cosa: porque no se le cede el caño; porque un policía se lleva al cuartel a un borracho; porque se le hace mal modo a un cortesista. Pero se olvidan de lo que la historia no ignorara. Se olvidan del tiempo en que la cincha, el revólver, el black jack, manejados por autoridades cortesistas, o por matones al servicio de la familia reinante o por los mismos miembros de esa familia, eran los únicos argumentos contra los adversarios del régimen.

—Cincha en San José contra los estudiantes que desfilaban en son de protesta por el tratado de límites: cincha contra los abogados que se reunían en su colegio para examinar legalmente aquel tratado: cincha en las espaldas de los guacastecos el día de las elecciones; ametralladoras de pecho en las calles de Liberia; carcelaje a los fiscales adversos al bando que gobernaba; asaltos en pandilla contra los que criticaban al gobier-

no; atracos contra don Manuel Marín Quirós, perpetrados por los propios sobrinos de León Cortés; asaltos contra Pío Luis Acuña por matones a sueldo del presidente Cortés; golpes con black jack y en manada contra el señor Pastor; asesinato de Herminio Alfaro por un lugarteniente de León Cortés a quien esto atahustó después: asesinato de Rubén Cabezas en Santa Cruz de Turrialba por matones cortesistas; asesinato de don Tayo Hidalgo por los cortesistas en Grecia; asesinato de don Luis Villegas y asesinato del dirigente sindical campesino Antonio Hernández, en la Uruca.

Asaltos contra miembros del partido Vanguardia Popular; atracos en manada contra las autoridades de San Pedro de Barba; y no sería raro que hoy mismo en San Ramón, con motivo de la magna reunión que celebrara en esa ciudad el BLOQUE DE LA VICTORIA, intentaran otro asalto como todos los que cubren la historia de ese partido. Eso son los mártires.

Partido de subversión y de odios, de rencores y de venganzas.

PARTIDO REPUBLICANO NACIONAL
BARRIOS MEXICO Y PASO DE LA VACA

Se invita a todos los vecinos y público en general a la PRIMERA REUNION PUBLICA DEL BARRIO MEXICO Y PASO DE LA VACA EN LA EXPLANADA FRENTE AL TEATRO LIBANO EL MIERCOLES 22 DE DICIEMBRE EN CORSO A LAS 19 Y 30 HORAS (SIETE Y MEDIA DE LA NOCHE) A LA QUE ASISTIRA NUESTRO DISTINGUIDO CANDIDATO

LIC. DON TEODORO PICADO

Harán uso de la palabra:
Por el Comité Ejecutivo de los Barrios México y Paso de la Vaca:
EL PROFESOR DON HERNAN PANIAGUA MENDEZ
y los siguientes oradores:
LIC. MANUED MORA VALVERDE - Jefe de Vanguardia Popular
LIC. EITEL SOLEY CARRASCO
LIC. TEODORO PICADO. - Futuro Presidente de Costa Rica

— A continuación —
GRAN BAILE AMENIZADO POR LA GRAN ORQUESTA TROPICAL EN LA MISMA EXPLANADA QUE ESTRA ARTISTICAMENTE ILUMINADA.

San José, diciembre 18 de 1943. Comité Ejecutivo de los Barrios México y Paso de la Vaca



INFORME ANTE LA SECRETARIA DE EDUCACION RENDIRAN LOS VISITADORES ESCOLARES

Deben ajustarse a un plan señalado por la jefatura administrativa de educación y comprende veintitrés puntos

Deben dar cuenta de las labores realizadas este año en cada uno de los circuitos escolares de la República

- 1.— Los visitantes escolares del nuevo en 1943.
- 2.— Matricula mayor y media en 1942-1943.
- 3.— Comparación de la matricula por grados: alumnos salidos y sus causas número de secciones por grados, matricula por grados 1942-1943.
- 4.— Escuelas de primero, segundo y tercer orden con indicación de las secciones con que cuenta.
- 5.— Número de maestros ordinarios clasificados por categorías tanto ordinarios como especiales.
- 6.— Porcentaje maestros varones, maestras mujeres. Diferencia y consideraciones al respecto.
- 7.— Directores Técnicos, Normalistas, Superiores Varones, Mujeres.
- 8.— Movimiento económico de los patronatos escolares. 1.— Donativos. 2.— Informes de personas y entidades que han colaborado con la escuela. 3.— Permisos por enfermedad o por el artículo 94 de la Ley Orgánica del Personal Docente. 4.— Edificios escolares.
- 9.— Escuelas Nocturnas y Cursos Libres. 20.— Número de horas lectivas. 21.— Supresión de distritos escolares. 22.— Bibliotecas escolares. 23.— Salarios de maestros. 24.— Edificios escolares.

120 MAESTROS INSCRITOS EN EL CURSO ESPECIAL PREPARATORIO

Conforme lo dispuesto por la Secretaría de Educación, función este año un curso preparatorio de maestros en esta capital, cuya dirección ha estado a cargo del jefe técnico de educación primaria profesor don José Fabio Garnier, con la colaboración de distinguidos elementos de la dirección nacional. El resultado de los trabajos de esos ciclos de estudio han sido muy satisfactorios. Se ha trabajado con eficiencia y con empeño, en un deseo de superación que enaltece a los maestros costarricenses. Ciento veintidós maestros de certificación elemental y 85 de certificado superior se inscribieron este año para tener la oportunidad de realizar esos estudios a los maestros de la provincia de Guanacaste y de otras zonas del país, cuyas labores educativas finalizaron en los meses de setiembre y octubre.

Las nociones impartidas a esos maestros estuvieron de acuerdo con un decreto vigente, correspondiendo a este año las asignaturas de Geografía e Historia de Costa Rica, Ciencias Naturales, Pedagogía, Legislación Escolar y los ramos especiales. Sobre todo se hizo hincapié en aquellos métodos metodológicos que son indispensables en todo maestro y en consonancia con los postulados de la Escuela Nueva. Hemos sido informados que los exámenes se verificarán en la Escuela Buenaventura Corrales en la semana entrante en las horas de la mañana. Los maestros que el año pasado fueron aprobados en las asignaturas correspondientes y que prestaron servicios en la materia central, continuarán sus estudios en las meses de enero y febrero del próximo año. ULTIMA HORA al congratular a la jefatura técnica de educación por el esfuerzo meritorio que realiza en beneficio del mejoramiento profesional de los maestros del país, desea que el mayor éxito corone las aspiraciones de esos abnegados servidores quienes aportan los mejores esfuerzos de su vida al servicio de la niñez costarricense.

